

URACCAN con un Movimiento Estudiantil consolidado

Logros en el caminar de la UNEN-URACCAN

Por: José Garth



Rectora de URACCAN entrega reconocimiento a ex-dirigente estudiantil por su participación y labor en pro de la consolidación de la unidad estudiantil.



Movimiento Estudiantil entrega reconocimiento a los Institutos y Centros de URACCAN.

La UNEN-URACCAN, con el pasar de los años ha consolidado los procesos desarrollados para el beneficio de la comunidad universitaria, con la promoción de valores culturales, la identidad, intercambio y beneficios para el desarrollo de los conocimientos adquiridos por los estudiantes en su etapa universitaria. Lo que ha significado un valor agregado para los planes y políticas desarrolladas por las dirigencias estudiantiles en contextos multiculturales.

Para el Dr. William Flores, ex presidente del Movimiento Estudiantil del recinto Nueva Guinea, quien en la actualidad se desempeña como Oficial de Programa de esta Universidad, destacó que “el Movimiento Estudiantil de URACCAN se ha fundamentado históricamente en sus valores, actitudes humanísticas, por fortalecer la Autonomía Universitaria y acompañar al estudiantado universitario”.

El profesor investigador, durante su ponencia enfocada en el proceso de fortalecimiento del Movimiento Estudiantil de URACCAN, recordó que “este surge como una iniciativa, una necesidad y una estrategia política de nuestros antecesores, con la finalidad de que los estudiantes tuvieran participación en los espacios de toma de decisión en la institución”, que además es reconocido en la Ley 89.

Un Movimiento Estudiantil enfocado en la diversidad de los pueblos

El exdirigente estudiantil, también aseguró que la prioridad de la UNEN-URACCAN siempre fue y ha sido el reconocimiento de la diversidad de los pueblos, la excelencia académica, la interculturalidad, el acceso a una educación gratuita, multilingüe y con identidad, fundamentada en la Autonomía Regional y el Sistema Educativo Autónomo Regional (SEAR), como parte de la filosofía de vida de la URACCAN.

Flores explicó que, el propósito de UNEN-URACCAN se enmarcó en plantear soluciones relacionadas con las dificultades que vivían los estudiantes en la institución, mediante el diálogo y la articulación con las autoridades universitarias.

En URACCAN la dirigencia estudiantil **“participa en los procesos de construcción y articulación de los planes de vida de la institución. En la definición de políticas, normativas y reglamentos para el Buen Vivir de los pueblos”**, afirmó categóricamente Flores.

Reconocimiento nacional

Uno de los aspectos que destacó Flores sobre el Movimiento Estudiantil, es que, por la falta de un presupuesto justo y equitativo para la URACCAN, surgió la necesidad de un proceso de vinculación y negociación con el ejecutivo nacional de la UNEN, para que las voces y sentires de mujeres y hombres estudiantes universitarios de la Costa Caribe nicaragüense fueran escuchadas en el Consejo Nacional de Universidades (CNU).

“Entonces, inició un proceso de acompañamiento por el Movimiento Estudiantil Nacional en términos de fortalecimiento de las capacidades sobre reglamentos y normativas de la UNEN, así como el reconocimiento del Movimiento Estudiantil de la URACCAN con voz y voto en espacios como el Consejo Nacional de UNEN y el Consejo Electoral Nacional de la UNEN”, afirmó.

Logros alcanzados

El hoy académico destacó los logros más significativos, como el empoderamiento del liderazgo estudiantil enfocado en aspectos democráticos, inclusivos y participativos; la promoción cultural, deportiva, científica y tecnológica en la Universidad y comunidad; la participación de las mujeres en la toma de decisiones del Movimiento Estudiantil y distintas instancias; la democratización, sensibilización e interculturalización de los espacios académicos y no académicos; el liderazgo compartido que ha despertado el interés en la comunidad estudiantil en la creatividad, el debate y las decisiones conjuntas; la capacidad organizacional para el impulso y participación en eventos académicos, culturales, deportivos y científicos a nivel regional, nacional e internacional.

Finalmente, Flores, señaló que para alcanzar este éxito en URACCAN, la UNEN ha tenido el acompañamiento y articulación de la magnífica rectora Alta Hooker. Además, la cooperación solidaria del Fondo de Asistencia Internacional de Estudiantes y Académicos Noruegos (SAIH), “hermanos y hermanas que han estado con nosotros desde nuestros inicios como Universidad Comunitaria Intercultural, a quienes les agradecemos profundamente por creer y aportar al Desarrollo con Identidad de los pueblos”.

Grupos de danzas que dan vida a lo autóctono del Caribe.



Br. Yaser Ronaldo Maibeth Ignacio, presidente comité electoral del recinto Bilwi.



Delegaciones participantes.



Una convivencia comunitaria intercultural desde la diversidad e identidad.



Durante la participación del Grupo de danza.

